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27 августа – день
российского кино 

Уважаемые жители 
Нижневартовского района!

2016 год был неслучайно назван Годом кино,
в этом году Россия отмечает ряд значимых ки-
ноюбилеев:120 лет со дня первого кинопоказа
в России и 80 лет «Союзмультфильма».

За более чем вековую историю российский
кинематограф проделал огромный путь, пре-
вратившись в мощную киноиндустрию. Луч-
шие отечественные киноленты заслужили
любовь миллионов зрителей, получили меж-
дународное признание, став достоянием ми-
ровой художественной культуры.

Дух патриотизма мы черпаем не только из
жизни, реальных дел, личных побед, истории
страны. Мы проникаемся им благодаря раз-
ным видам искусства, важнейшим из которых
по-прежнему остаётся кино. Оно продолжает
объединять людей высокими идеями, ис-
кренностью, неповторимыми образами, фик-
сировать прошлое и настоящее в кадрах до-
кументальной хроники. Этот праздник любят
и считают своим миллионы зрителей – по-
клонников данного вида искусства.

В Нижневартовском районе в каждом сель-
ском доме культуры работают кинозалы, ко-
торые охотно посещают зрители. В 2015 году
зарегистрировано рекордное количество по-
сещений – более 36 тысяч. Это на 1800 посе-
щений больше, чем в 2014 году. 

Администрация Нижневартовского района
делает всё возможное, чтобы киноискусство
стало ещё доступнее, в особенности жителям
труднодоступных территорий, поддерживает
и развивает сеть кинопроката. В поселениях
района работают 15 киноустановок. 

Поздравляем с праздником  всех, кто имеет
профессиональное отношение к кино и просто
любит смотреть хорошие фильмы! Желаем
крепкого здоровья, благополучия, новых твор-
ческих успехов, реализации интересных про-
ектов и замыслов!

Администрация и Дума района.

С 24 августа в районе идёт
презентация художественно-
документального фильма 
«Битва за Севастополь». Эта лента
режиссёра Сергея Мокрицкого
посвящена легендарной женщине-
снайперу 25-й Чапаевской стрелковой
дивизии Красной армии, Герою
Советского Союза лейтенанту
Людмиле Павлюченко. 

Имя этой женщины, поразившей 309 фа-
шистских солдат и офицеров, прогремело по
всей стране, её подвиги вдохновили молодёжь
на поступление в школы снайперов.

В большом прокате фильм прошёл 2 апреля
2015 года, телепремьера состоялась 9 мая – в
день 70-летия Великой Победы, а в эти авгу-
стовские дни его смогут посмотреть все жители
района – в рамках молодёжного марафона «Сде-
лай свой выбор», а также увидеть выставку фо-
тодокументов о развитии киносети в Нижне-
вартовском районе.

Год кино продолжается. Осенью зрители уви-
дят много интересных премьерных кинолент
российских режиссёров.

Наталья СТЕПАНОВА.

К вам 
приехало кино

ВАРЬЕГАН

До выборов 
осталось
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денЬ за днЁМ Задачи не реализуются сами, их нужно реализовать.
Вильгельм Виндельбанд.

Отметим, что о реализации
этого инвестиционного про-
екта шла речь на последней
встрече губернатора Югры
Натальи Комаровой и главы
Нижневартовского района
Бориса Саломатина. Говоря
о перспективных инвести-
ционных проектах, Борис 
Саломатин доложил о завер-
шении строительства памят-
ника архитектурного насле-
дия регионального значения
«Усадьба купца П.А. Кайда-
лова» и начале реализации
социального проекта по воз-
ведению Знаменской церкви
в селе Ларьяк.

Именно с осмотра площад-
ки под строительство Знамен-
ской церкви начал работу в
Ларьяке глава района. Воз-
водить духовный объект будут
на том же месте, где в 19-20
веках стояла разрушенная
позже церковь. Строители уже
завезли необходимые строй-
материалы, технику, разме-
тили участок под фундамент
и в ближайшие дни начнут
работы по его заливке. Само
здание будет построено пол-
ностью из бруса – это предло-
жение митрополита Ханты-
Мансийского и Сургутского
Павла, чтобы храм соответ-
ствовал своему прообразу.

24 августа состоялось освя-
щение места под строитель-
ство Знаменской церкви и за-
кладка первого камня в её
основание. Провели церков-

ный обряд протоиерей Сергий,
благочинный Нижневартов-
ского благочиния, настоятель
храма Рождества Христова, и
настоятель прихода храма в
честь святителя Николая, ар-
хиепископа Мир Ликийских
Чудотворца иерей Георгий. 

Напомним, что первые упо-
минания о Знаменской церкви
датируются 1772 годом. Цер-
ковь занимала особую роль в
духовном просвещении жите-
лей Вахского края. Её послед-
нее здание, построенное в се-
редине XIX века, просуще-
ствовало до 1980-х годов. После
чего было разрушено. Большой
вклад в развитие православия
и жизни прихожан вносили
члены семьи Кайдаловых. На
протяжении долгих лет они
направляли благотворитель-
ные взносы на реконструкцию
церкви, члены семьи были не
только купцами, но и священ-
никами, и учителями. Жители
посёлка уверены, что семья
Кайдаловых в своё время сыг-
рала важную роль в развитии
Ларьяка.

Далее Борис Саломатин
проверил ход строительства
ещё одного объекта, который
будет составлять со Знамен-
ской церковью архитектур-
но-исторический ансамбль в
селе Ларьяк, – «Усадьба
купца Кайдалова». Все ос-
новные работы строители вы-
полнили. Здание осталось

подвести к теплосети, выпол-
нить устройство внутренней
электрической сети, внутрен-
ние отделочные работы, ра-
боты по благоустройству тер-
ритории. 

Дом, так же как и церковь,
восстановлен в первозданном
виде. При реконструкции объ-
екта строители постарались
максимально сохранить ар-
хитектурные решения и сле-
довать градостроительным
канонам того времени. В зда-
нии устроена русская печь,
применялись технологии
строительства, существовав-
шие в те времена, как, на-
пример, глиняная стяжка и
утепление потолка, стены об-
работаны гашеной известью. 

Усадьба купца Кайдалова
находилась на возвышенности
на берегу реки Вах. Кроме
дома на прилегающей терри-
тории располагались два ам-
бара для различных хозяй-
ственных нужд. Их строители
также планируют воссоздать.
Срубы уже возведены под
крышу. 

Подрядчики заверили главу
района, что в конце сентября
выполнят все работы по ре-
конструкции усадьбы купца
Кайдалова. В свою очередь
Борис Саломатин подчеркнул,
что завершать работы необхо-
димо оперативно, при этом со-
храняя качество работы, по-
скольку история района тесно
связана с историей семьи Кай-
даловых, первые упоминания
о которой отмечены ещё в
конце XVII века.

Пресс-служба 
администрации района.

Фото Михаила РУДАКОВА.

Дом купца Кайдалова
откроют в сентябре

Глава района Борис Саломатин оценил ход
строительных работ на объекте во время
двухдневной работы в одном из самых
отдалённых населённых пунктов района – 
селе Ларьяк. 

год Российского кино

Я, как мальчишка,
убежал в кино

Как сегодня пришлись кстати эти слова
советского поэта-фронтовика Арсения
Тарковского. Кино манило и манит 
к себе ежевечерне, как магнит,
притягивает к экрану, заставляет
смеяться, переживать и умываться
освежающими слезами. Герои кинолент
входят к нам в дом и ведут с нами
долгие разговоры о жизни. 
И мы верим, что синематограф – 
это лекарство для страждущих.

«Воздержись умирать!» – говорим мы защитнику
Отечества и вместе с ним поём: «Всё проходит –
остаётся Родина». Это песня из «Вечного зова», ко-
торый мы можем смотреть хоть трижды в год, а
ещё «Тени исчезают в полдень». В Год кино нужно
говорить о лентах, с которыми мы выросли, а мы
выросли на фильмах недавно ушедшего от нас лю-
бимого режиссёра и поэта Эльдара Рязанова. По-
жалуй, это единственный в России режиссёр, кото-
рый дарил людям добро. Человек стойкий и реши-
тельный, он мог, конечно, снимать ленты по заказу
Госкино, но не для того пришёл он в этот мир,
чтобы слушать чужие советы. Он снимал действи-
тельно народное кино о людях, которые живут в
соседнем доме. Как-то на одном кинофестивале я
спросила Эльдара Александровича: «А про Колобка
сможете снять фильм?» Он хмыкнул: «Да запросто.
Кадр первый, дубль первый и последний: катится
Колобок: земля-небо, земля-небо… Впрочем, это из
анекдота, но ведь комедии часто снимают по анек-
дотам, как например «С лёгким паром». Зато какая
весёленькая история получилась». 

Конечно, вы любите ленты Эльдара Рязанова.
Сколько раз вы смотрели его новогодние фильмы,
в том числе «Гусарскую балладу»? Уже не сосчитать,
как и «Вокзал для двоих», «Жестокий романс»,
«Гараж», «Служебный роман». Они стали классикой
отечественного кинематографа, их уже нельзя
сдать в архив. Кино Рязанова – это навсегда,
потому что человек мало меняется, в отличие от
темпов жизни, он всегда будет таким, каким его
показал режиссёр. Спасибо ему за человека. И
смотрите кино.

Кино началось как документальное, затем пе-
решло в игровое, но немое. Мне кажется, что я
помню тапёра на сцене, который аккомпанировал
Чарли Чаплину на экране. Фильм о приключениях
маленького человека смотрели миллионы зрителей
во всех кинотеатрах планеты. Кажется, именно с
Чаплина начались комедии. Следом грянули «с
песней на губе» удивительные «Весёлые ребята» с
участием Леонида Утёсова и Любови Орловой.
Так к нам пришло звуковое кино, и с тех пор кру-
тится одна бесконечная лента – то комедийная, то
с «разборками», то ироничная. И каждый вечер
зрители спешат в зал, где, по Тарковскому, «косая
тень ложится на полотно» и начинается очередная
история о Героях сегодняшнего времени.

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото Айсылу ЯЛАЕВОЙ.

Рабочие поездки главы Района

Закладка первого камня Знаменской церкви
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При единении и малое растёт, 
при раздоре и величайшее распадается.

СаллюСтий.ВектОр рАЗВития

Бурить по-новому

За более 50 лет эксплуатации
накопленная добыча Самотлора
превысила 2,7 млрд. тонн нефти,
но в недрах ещё остаётся порядка 
1 млрд. тонн так называемых труд-
ноизвлекаемых запасов, добыча ко-
торых требует применения совре-
менных технологий. На это направ-
лен масштабный инвестиционный
проект НК «Роснефть», предусмат-
ривающий бурение 500 новых сква-
жин в течение ближайших несколь-
ких лет.

На одном из участков, который
посетили журналисты, шло бурение
с использованием новых техноло-
гий. Как рассказал менеджер от-
дела супервайзинга бурения АО
«Самотлорнефтегаз» Тимур Хами-
дуллин, данная добывающая сква-
жина имеет горизонтальное окон-
чание 615 метров, глубину – 2750
метров. В целом, говоря о бурении,
он отметил, что в 2015 году кол-
лективом АО «Самотлорнефтегаз»
добыто 21 млн. тонн нефти, введена
151 новая скважина, проведено
более 360 операций по зарезке бо-
ковых стволов (ЗБС). Во втором
квартале нынешнего года введено
в эксплуатацию 6 новых горизон-
тальных скважин на залежь пласта
БВ8 (1-3) со средним пусковым де-
битом более 300 тонн в сутки. По-
следний раз столь высокие значе-
ния фиксировались на Самотлор-
ском месторождении восемь лет
назад при разбуривании Усть-Вах-
ской площади. Как отметил Тимур
Хамидуллин, на текущий момент
опережение проходки в эксплуата-
ционном бурении составляет по-
рядка 30 000 метров. Опережение
производственной программы по
ЗБС – порядка 10%.

Инновации – ключ к успеху

Интенсивное бурение, которое
сегодня ведётся на Самотлоре, не-
разрывно связано с внедрением
инновационных методов добычи.
В декабре 2015 года на Самотлор-
ском месторождении впервые в
России была проведена уникальная
операция – 20-стадийный гидро-
разрыв пласта. До этого макси-
мальным количеством стадий было
16. В настоящее время предприя-
тием успешно проведены опытно-
промышленные работы по испы-
танию технологии 29-стадийного
ГРП. Подобные операции дают
ключ к запасам нефти, залегаю-
щим на краевых зонах месторож-
дения. Ранее их выработка не про-
изводилась из-за низкой рента-
бельности.

Бурение многозабойных скважин
(МЗС) – одна из последних техно-
логий, появившихся в этом году и
высоко себя зарекомендовавших.
Как отметил начальник сектора
новых технологий отдела иннова-
ций АО «Самотлорнефтегаз» Игорь
Кудряков, «такие скважины эффек-
тивны на участках, где невозможно
применение многостадийного гид-
роразрыва пласта из-за риска про-
рыва пластовых вод, а также на
труднодоступных площадях. Тех-
нически бурение такой скважины
на данный момент является самым
оптимальным решением в силу
того, что позволяет не только повы-
сить нефтеотдачу пласта, интенси-
фицировать приток, но и целена-
правленно вовлекать в разработку
удалённые продуктивные коллек-
торы». В настоящее время на Са-
мотлоре введены в эксплуатацию
три многозабойные скважины с сум-
марным запускным дебитом 274

тонны нефти в сутки. В целом,
говоря об инновациях, Игорь
Кудряков заметил, что основны-
ми направлениями работы пред-
приятия не только в бурении,
но и в других отраслях про-
изводства являются технологии,
направленные преимущественно
либо на получение дополнитель-
ной добычи нефти, либо на сни-
жение затрат.

Овёс взошёл – 
это хорошо

С каждым годом нефтяники
«Самотлорнефтегаза», дочернего
предприятия компании «Рос-
нефть», увеличивают количество
восстановленных земель «исто-
рического наследия». На участке,
куда привезли журналистов, почти
в человеческий рост вырос овёс. По
словам заместителя начальника
цеха восстановления экологии АО
«Самотлорнефтегаз» Владислава
Жуковского, это главный показатель
того, что земля возродилась и ожила.
Площадь рекультивированного
участка – 2 гектара, работы на нём
велись три года. Здесь проведён
полный комплекс работ, начиная с
подготовительного – технического
этапа, заканчивая биологическим –
посевом трав. После каждого этапа

проводился отбор проб и отправ-
лялся на экспертизу. На сегодняш-
ний день участок сдан госкомиссии.
Рекультивация земель так назы-
ваемого исторического наследия –
одно из приоритетных направлений
работы предприятия в области охра-
ны окружающей среды. Причём ра-
боты ведутся как летом, так и зимой,
благодаря использованию современ-
ных технологий и наличию спецтех-
ники. К примеру, минувшей зимой
к биологическому этапу восстанов-
ления было подготовлено 110 га зе-
мель, это больше, чем в прошлом
году – 78 га. В настоящее время ра-
боты ведутся на 50 участках общей
площадью 51 гектар, работают 30
бригад из числа сотрудников цеха
восстановления и подрядных орга-
низаций. Всего в этом году планиру-
ется к сдаче 225 га. Полностью вос-
становить все участки «исторического

наследия» на Самотлорском место-
рождении планируется до 2020 года.

На радость жителям

Помимо собственных проектов,
нефтяники эффективно и качествен-
но решают вопросы, имеющие прио-
ритетные задачи для Нижневар-
товска, Нижневартовского района
и в целом региона. Участие в реа-
лизации приоритетных для терри-
торий проектов закреплено и реа-
лизуется в рамках соглашения о со-
циальном партнёрстве между пра-
вительством Югры и компанией

«Роснефть». Так, при финансовом
участии нефтяников в настоящее
время в квартале № 21 Нижневар-
товска возводится детский сад на
320 мест. Его строительство прак-
тически завершено, сдача планиру-
ется в сентябре. И это не первое до-
школьное учреждение, которое «Рос-
нефть» помогла возвести городу.
Весной в микрорайоне «Централь-
ный» ввели в строй детский сад
«Одуванчик» на 260 мест, который
также строился по программе софи-
нансирования с участием нефтяни-
ков. Ряд мероприятий компания
финансирует и в районе, в частности
с привлечением средств нефтяников
завершена реконструкция 5-го блока
многопрофильной средней школы
№ 1, ведётся строительство хоккей-
ного корта в Излучинске.

Алсу ТАлИпОвА. 
Фото автора.
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Уже более полвека ведётся разработка Самотлорского
месторождения, которое несмотря на свой солидный
возраст, остаётся надёжной ресурсной базой страны.
Сегодня комплексный подход вывел бурение на
Самотлоре на новый уровень. О том, какие
технологические решения внедряются на производстве, 
а также о социальной политике АО «Самотлорнефтегаз»,
крупнейшего нефтяного актива компании «Роснефть»,
специалисты АО «СНГ» рассказали журналистам
региональных СМИ в ходе пресс-тура.

Нефть добывается,
регион развивается

Заместитель начальника цеха 
восстановления экологии АО «СНГ» Владислав Жуковский.

На стройке крытого хоккейного корта.



Когда Югра обрела само-
стоятельный статус, стало по-
нятно, что новому российскому
региону остро нужны каче-
ственные учебные заведения –
они помогли бы решить про-
блемы дефицита профессио-
нальных кадров для экономики
округа и оттока молодёжи. Уже
в 1992 году в столице Самотло-
ра открывается первый вуз
Югры: Нижневартовский педа-
гогический институт. А год спу-
стя в Сургуте появляется и пер-
вый в регионе университет. Ещё
через десять лет  университет от-
крылся и в Ханты-Мансийске. 

Сегодня в Югре работает
пять государственных вузов, не
считая филиалов учебных за-
ведений из других регионов, а
также множество коммерческих
учебных заведений. В общей
сложности в них учатся около 10
тысяч студентов. 

Само по себе наличие вузов не
решает проблему подготовки
квалифицированных кадров.
Для этого необходимо посто-
янно держать связь с крупней-
шими работодателями округа.
Специалисты Югорского госу-
дарственного университета при
поддержке правительства раз-
работали методику прогнозиро-
вания кадровых потребностей
Югры: на основании математи-
ческих моделей она предсказы-
вает, какие специальности будут
востребованы через 5 лет. В со-
ответствии с этим меняются и
учебные планы. Сегодня боль-
шинство студентов региона по-
лучают профессии, связанные с
нефтедобычей, строительством,
электроэнергетикой и транс-
портом, развитием сельского хо-
зяйства и лесного комплекса – и
без проблем трудоустраиваются
сразу после выпуска из учебно-
го заведения.

Отдельное внимание уде-
ляется подготовке медицин-
ских кадров – в Югре истори-

чески сложился дефицит вра-
чей. Медиков с высшим обра-
зованием готовят в Ханты-Ман-
сийской государственной ме-
дицинской академии и Меди-
цинском институте СурГУ.
Среднее профессиональное об-
разование дают три медучили-
ща. Приходится привлекать
кадры и из других регионов –
поэтому правительство Югры
работает с профильными вуза-
ми в Тюмени и Омске. Там по
специальным квотам готовят
специалистов именно для на-
шего округа – в первую очередь
стоматологов и педиатров для
наших детей.

Сейчас в Югре продолжается
работа по расширению образо-
вательной инфраструктуры.
По прогнозам региональных
властей, к 2030 году число сту-
дентов вырастет вдвое, причём
около 14% из них будут при-
езжать в округ из других регио-
нов за получением качествен-
ного и востребованного образо-
вания. Формируется крупный
научный центр в Сургуте: здесь
будет создан инновационно-об-
разовательный кампус, под кры-
шей которого будут объединены
сразу пять учебных заведений.
Инфраструктура нового кампу-

са будет включать всё необхо-
димое для реализации передо-
вых программ инженерного об-
разования, новых моделей ас-
пирантуры и магистратуры.
Кампус заработает уже к концу
2017 года и станет настоящим
домом науки для детей всех воз-
растов – с детского сада до уни-
верситета.

В 2015 году Югра вошла в
первую тройку пилотных ре-
гионов по реализации инициа-
тивы Агентства стратегических
инициатив «Новая модель си-
стемы дополнительного обра-
зования детей». В округе от-
крылись сразу два детских тех-
нопарка-«Кванториума» – в
Ханты-Мансийске и Нефте-
юганске. В них будут обучать со-
временным инженерным тех-
нологиям: школьники смогут
узнать азы профессии авиа-
конструктора, нефтяника или
биотехнолога. В условиях боль-
шого дефицита инженеров
«Кванториумы» могут дать ре-
бятам отличный технический
опыт, который затем можно
будет использовать при выборе
профессии. По планам прави-
тельства Югры, к 2020 году 70%
детей с 5 до 18 лет получат до-
полнительное образование.

Все эти усилия сводятся к од-
ному простому рецепту: сделать
так, чтобы югорские таланты га-
рантированно раскрывались. У
каждого юного жителя округа
должна быть возможность найти
себя в научных изысканиях,
прикладных технологиях – при-
чём для этого необязательно
будет уезжать за пределы ре-
гиона. Совсем скоро эти дети вы-
растут – и построят новую, вы-
сокотехнологичную Югру, сделав
её по-настоящему сильной. А уж
в том, что наша земля может
рождать «собственных платонов
и быстрых разумом невтонов»,
никто и не сомневается.

Андрей Меньшенин.
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Каких-нибудь 25 лет назад в Югре не было
ни одного собственного вуза. В советское
время получить образование можно было
не ближе, чем в Тюмени – это было
следствием извечной дискуссии, должен 
ли автономный округ развиваться как
вахтовый регион или же как полноценный
дом для своих жителей.

Знания на пользу Югры

сЕЛЬХоЗпЕрЕписЬ

КаЛЕйДосКоп соБЫТий Прогресс – не случайность, а необходимость.
СПенСер.

Закончился основной этап
Всероссийской
сельскохозяйственной переписи. 
Она проводилась с 1 июля по 
15 августа под девизом «Село 
в порядке – страна в достатке!».

В эти дни 14 переписчиков побывали в 24
крестьянско-фермерских хозяйствах у инди-
видуальных предпринимателей, опросили
также представителей личных подсобных хо-
зяйств, садово-огороднических и дачных объ-
единений. 

Данные, полученные в ходе переписи, будут
способствовать созданию новых программ и
принятию важных решений по поддержке
производителей сельскохозяйственной про-
дукции.

Сергей Пичугин, исполняющий обязанности
начальника отдела местной промышленности
и сельского хозяйства администрации района,
сообщил, что переписчики провели работу на
всех объектах сельского хозяйства. До 22 ав-
густа будет проходить контрольный обход ин-
структоров для выяснения: был ли переписчик,
какие задавались вопросы, заполнялись ли до-
кументы.

Отдел местной промышленности и сельского
хозяйства администрации района обращает-
ся с просьбой ко всем сельхозтоваропроизво-
дителям, а также руководителям личных
подсобных и крестьянско-фермерских хо-
зяйств оказать содействие работе инструкто-
ров, для того чтобы данные были наиболее объ-
ективными и правдивыми.

Пресс-служба администрации района.

работу
переписчиков

проверят
инструкторы

С 12 по 19 августа Ханты-
Мансийская таможня провела
традиционную акцию «Знайте свои
права! Если таможня не права...».

В опросе приняли участие двадцать шесть
пассажиров в международных секторах аэро-
портов Нижневартовска и Сургута, а также
граждане и представители организаций, при-
шедшие на Нижневартовский таможенный
пост 19 августа. Им было предложено запол-
нить анкеты, направленные на выявление ос-
новных причин обжалования, действий (без-
действия) таможни, таможенных постов и их
должностных лиц.

В целом участники опроса отметили хорошую
работу должностных лиц таможенных постов.
И большая часть опрошенных, а это 85%, зна-
кома с порядком и, если возникнет необходи-
мость, знает куда обращаться. С жалобой в вы-
шестоящий таможенный орган обратились бы
77% ответивших, так как считают рассмотре-
ние жалоб таможенными органами более опе-
ративным. Оставшиеся участники в спорной си-
туации выбрали бы суд, в связи с устоявшим-
ся мнением, что при ведомственном обжало-
вании вышестоящим органом будет поддер-
жана позиция нижестоящего. Но стоит отме-
тить, что процент обращающихся в суды с каж-
дым годом уменьшается.  

Пресс-группа Ханты-Мансийской таможни.

Знай свои права!

Таможня
собирает…

жалобы
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Татьяна Пичугина и Александр
Шаханин зарегистрировали своё
фермерское хозяйство 25 декабря
2013 года. 

«Тяга к работе, земле, своему
хозяйству подвигла нас на это, –
признаётся Александр Степано-
вич – главная движущая сила
КФХ в Скрябинке. – Мы жили,
учились, росли в деревне Омской
области. Привычные с детства к
сельскому труду, ничего для себя
нового в развитии хозяйства не
увидели. А ещё нам очень хочется
воспитывать своих детей в труде,
чтобы не за компьютером сидели,
а помогали взрослым в огороде, на
подворье». 

Первые годы их жизни на Севере
были такими же, как у большинства
приехавших сюда заработать. Дип-
ломы с высшим экономическим об-
разованием обеспечили Александру
Степановичу и Татьяне Анатольевне
в Нижневартовске работу по специ-
альности. А переехали жить в район
и как будто получили толчок к
новым свершениям. Осмотрелись,
призадумались, воодушевились по-
зицией районной власти, которая
всемерно поддерживает предпри-
имчивых людей, произвели расчёты,
составили план развития, выбрали
сельское хозяйство, как наиболее
знакомое и привычное направление. 

«Мы и не предполагали, что на
Севере может существовать столько
фермерских хозяйств, – рассказы-
вает Александр Шаханин. – И вот
тоже включились в общее дело по
обеспечению населения района на-
туральными продуктами. Наши
люди достойны самого лучшего.
Сами, раз попробовав местное мо-
локо, теперь никакого другого пить
не можем. 

Для начала приобрели хозяйство
в Скрябинке, которая расположена
на левом берегу Оби, возле Ерма-
ковской переправы, а вокруг целых
49 гектаров земли. Познакомились
с главой района, фермерами, стали

заключать договора на водо- и
электроснабжение. Потихоньку
начали закупать животных. Вы-
играли в районном конкурсе
грант и на полученные средства
купили свиноматок. Молодые
свиноматки принесли новый
приплод. Одна свинья, напри-
мер, выкормила шестнадцать
поросят, и это при наличии че-
тырнадцати сосков. Другая –
принесла двадцать пять поросят,
правда, выжили не все, произо-
шёл естественный отбор. Все
животные состоят на учёте, про-
нумерованы. 

Сегодня в хозяйстве 53 лошади,
270 свиней, 85 голов крупного рога-
того скота. Завезли нового быка-
производителя, чтобы обновить
стадо для увеличения поголовья и
надоев молока. Тридцать дойных
коров за время двух доек, утренней
и вечерней, дают 300 литров молока.
Задумали приучить лошадей к
дойке, чтобы получать кумыс. Тоже
очень полезный для здоровья про-
дукт. Переработка молока в ведении
мамы, Татьяны Поликарповны. Под
её руководством и при непосред-
ственном участии происходит без-
отходный процесс производства про-
дукции. Масло сбиваем практически
вручную, на большом сепараторе
пропускаем сметану. Из обрата
варим творог, айран делаем строго
по рецептуре, и он получается такой
густой, что ложка стоит. 

Приобрели оборудование для про-
изводства ещё одного кисломолоч-
ного продукта – тана. На мясо за-
биваем шестимесячных поросят,
когда они нагуляют сала. Чистого
мяса получаем около восьмидеся-
ти-ста килограммов с каждого. 

Молоко, творог, сметану, айран,
кефир, масло, свинину, говядину,
конину, зельц, сало солёное, копчё-
ное представляем на выставках-яр-
марках, организуемых админист-
рацией района, и находим всё новые
и новые пути реализации. Наша

молочная продукция пользуется
спросом у жителей посёлка Зайцева
Речка, охотников и рыбаков, кото-
рые забредают к нам. 

Покупатели ценят натуральную
продукцию, и это подвигает нас на
дальнейшее развитие. Продукцию
хозяйства можно заказать с достав-
кой не только по телефону, но и по
Интернету через мобильное прило-
жение, достаточно набрать слово
«Скрябинка».

А ещё мы развиваем сельский
туризм. На территории Скрябинки
стоят гостевые домики для туристов.
К нам приезжают люди отдохнуть
на природе, подышать деревенским
воздухом, попариться в настоящей
баньке, попить свежего молока. Ры-
балка, охота тоже рядом. 

Сегодня в деревне никого не уви-
дишь, все на сенокосе. Косить на-
чали в первых числах августа. Бла-
гоприятные погодные условия поз-
волят в этом году хозяйству пол-
ностью обеспечить себя сеном. Для

бесперебойной работы у нас имеется
сенокосилка и пресс-подборщик. 

Со всеми работами и хлопотами
справляемся большой семьёй, на
помощь к нам прибыли из Омской
области родственники. Деревенские
жители хорошо помнят, что летний
день год кормит». 

Осматривая подворье и построй-
ки, невольно любуешься порядком
и чистотой кругом. Здесь работают
настоящие рачительные хозяева.
Поросята бегают в чистых клетках.
Большая конюшня вычищена от
навоза, который в свободное от по-
коса время раскладывают в тары
для продажи дачникам. Ведь кон-
ский навоз – самое лучшее удобре-
ние на грядки. При нас перегоняли
трёхмесячных телят из сарая в
загон на улице, чтобы они увидели
солнце, попаслись на траве. Не-
смышлёные телята, задрав хвосты,
неслись куда глаза глядят. Еле с
ними справились все вместе. Даже
съёмочная группа ТНР и журнали-
сты газеты приняли участие в этом
захватывающем забеге наперегонки
с телятами.

Лошади и коровы пасутся на па-
стбищах. К дойке коровы сами спе-
шат в стойла. О здоровье животных
фермерского хозяйства печётся ве-
теринарная служба района, с кото-
рой у КФХ заключён договор. Вете-
ринары приезжают на вакцинацию

животных, осмотр, лечение, прове-
ряют коров на мастит.

Воду для всего хозяйства фермеры
берут на Ермаковском месторожде-
нии, что в пятнадцати километрах
от них. Для этих целей есть КамАЗ
с бочкой и пятикубовые ёмкости
для запасов воды. По словам хозяи-
на, на территории деревни пробо-
вали пробурить скважину, но вода
в ней оказалась непригодная к упо-
треблению ни людям, ни животным.
Нефтяники установили щадящие
цены на воду, но затраты на солярку
ощутимые, сетует фермер. Электро-
энергией деревню обеспечивает Еди-
ная энергоснабжающая компания.
Для отопления жилых помещений
заготовлены дрова. В Скрябинке
все дома с печным отоплением.
Электроэнергия тратится только на
освещение. 

Из техники имеются ещё два
трактора, рефрижератор для вывоза
продукции. 

Целеустремлённые фермеры на-
метили в своей работе широкие

перспективы: развивать хозяйство,
увеличивать надои молока, завозить
новые породы свиней и коров. Хотят
разводить и мелкий рогатый скот:
овец, коз. На следующий год пла-
нируют закупить гусей, уток, кур-
несушек, перепелов. Завезли це-
мент  на фундамент нового сарая.
Также понимают, что нужна новая
техника и на покос, и на уборочную.
«Идей и планов много, главное –
желание и стремление двигаться
вперёд», – подчёркивает Александр
Шаханин. 

Иногда суровая и непредсказуемая
природа вносит свои коррективы.
Воды Оби подмыли берег, и на сего-
дня деревня осталась без хорошего
подъезда. Пришлось прокладывать
временную колею вокруг леса вдоль
линий электропередачи. За помощью
в решении этой проблемы сразу об-
ратились к главе района. С ситуа-
цией ознакомились специалисты от-
дела автотранспорта и землеустрой-
ства администрации района и рас-
смотрели варианты восстановления
дороги к хозяйству. «Без дороги к
нам встанет развитие сельского ту-
ризма, возникнет затруднение и с
реализацией продукции», – призна-
ётся фермер и уверен, что районная
власть им поможет, как помогала с
первого дня основания хозяйства. 

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.
Фото автора.

Давайте просыпаться 
с петухами и пить парное молоко

Начинать предпринимательскую деятельность 
и открывать своё дело всегда нелегко, даже страшновато. 
А уж тем более заниматься сельским хозяйством 
в условиях, приближенных к Крайнему Северу, – вдвойне
рискованно. Но в Нижневартовском районе находятся
смельчаки, которые берутся за развитие такой отрасли,
как животноводство. За последние годы в районе 
25 хозяйств активно наращивают объёмы мясной 
и молочной продукции.

СВОИ ПРОДУКТЫ – НА СТОЛ ЗЕМЛЯКОВ



М
ы, русские, люди
интеллигентные:
хана Батыя долж-

ны хотя бы два раза пред-
упредить о своём походе ему
навстречу. Или вот ещё: если
гора не идёт к Магомету, Ма-
гомет может обидеться. Про-
должать? Уже не хочется.
XXXI Олимпиада закончи-
лась, а вопросов меньше не
стало. Более того, паралим-
пийскую сборную страны от-
странили от Игр в Рио. Вот
такую мерзкую пощёчину
получили наши спортсме-
ны. Теперь уже Междуна-
родный паралимпийский ко-
митет стал подходить со свои-
ми измерительными прибо-
рами к людям с ограничен-
ными возможностями. Разве
это не идиотизм? Игры па-
ралимпийцев – уже победа
каждого над собой, над «чи-
стыми» спортсменами, кото-
рые в августовские дни рва-
лись к золотым медалям. За
что же не допускают к Играм
наших героев, которые пре-
одолевают настоящую боль?
За употребление допинга?
Не знаю, чем лечат этих
спортсменов врачи, особенно
тех, кто нуждается в посто-
янном употреблении меди-
цинских препаратов. Или
им теперь нужно отказать от
медпомощи? В Паралим-
пийском комитете служат
здоровые люди или боль-
ные на всю голову?

Е
сли говорить о до-
пинге как таковом,
то о нём знали все-

гда и всегда его применяли.
Пусть не все олимпионики,
но многие. Это уже не спорт,
а борьба технологий, но даже
далёкому от спорта челове-
ку понятно, что во многих
видах Игр допинг невозмо-
жен, а значит, нужно «чи-
стить» определённый круг
атлетов. И не только рос-
сийских. В противном случае
олимпийское движение
может просто разрушиться и
следующие Игры станут ази-
атскими, поскольку уже на-
мечены в Японии. 

Н
е берусь подсчи-
тывать медали, ко-
торые мы потеряли

в Рио из-за отсутствия там
наших легкоатлетов и тяже-
ловесов, но нужно при-
знаться, что далеко не все
российские лидеры высту-
пили там успешно, по край-
ней мере так, как надеялись
комментаторы и тренеры.
Может быть, я сужу слишком
сурово, но мне не понрави-
лось выступление мужской и
женской команд по спортив-
ной гимнастике. Ну почему

американские гимнастки
стали настолько недосягае-
мы, что это признают наши
девушки? Где растят Тури-
щевых, Корбут и Латыни-
ных, чьи выступления удив-
ляли весь мир? Эти чем-
пионки занимались не в сто-
личных условиях, не на спец-
базах, а в провинции, в обыч-
ных спортзалах. Сегодня,
после абсолютно слабого вы-
ступления девушек в Рио, за-
говорили о тренерах россий-
ской команды, которые
никак не поделят свой вклад
в подготовку сборной. Да,
американская гимнастка Си-
мона Байлз уникальная дев-
чушка, но она тоже состоит
из плоти. И китайская юная
плеяда отчаянно боролась за
место под бразильским солн-
цем. Китайцы часто меняют
состав команды, зато у нас –
один и тот же, будто на нём
свет клином сошёлся. Ком-
ментаторы оправдывают не-
удачи незалеченными трав-
мами, не задаваясь вопросом
о том, есть ли в команде дуб-
лирующий состав, как, на-
пример, в синхронном пла-
вании и в художественной
гимнастике. А что творится
с мужской командой, почему
она завоевала серебряные
медали в общем зачёте впер-
вые за 16 лет? Может быть,
Олимпийские игры должны
проводиться ради того, чтобы
показаться на торжествен-
ной церемонии их открытия
и закрытия? Прав был Пьер
де Кубертен, когда говорил,
что «главное не победа, а уча-
стие»? Тогда к чему все эти
скандалы с допингом, клят-
вы олимпиоников, целова-
ние медалей? То, что Россия
утратила свои позиции в
олимпийском движении –
это факт, и теперь ей нужно
восстанавливать свой авто-
ритет в ближайшие четыре
года. Провожая в Рио сбор-
ную команду, Президент Рос-
сии Владимир Путин при-
звал её к умению побеждать
честно и открыто. И добавил:
«Трудности нас только зака-
ляют». Насчёт трудностей он
прав: мы их преодолеваем
всю жизнь, но в спорте они
служат несомненным пре-
пятствием на пути к пьеде-
сталу. Раз собрался на Игры
– тресни, но прыгни выше
себя! То же касается и един-
ственной легкоатлетки
Дарьи Клишиной, допущен-
ной к Играм. Шума вокруг
неё было изрядно, но пры-
гунья в длину даже не
вышла в финал.

И
всё-таки спасибо
Рио: мы хоть на те-
леэкране увидели

город, о котором мечтал
Остап Бендер и который
охраняет статуя Христа-ис-
купителя. На возведение
этого символа «скинулась»
вся страна, и теперь он

стоит, разбросав руки, будто
хочет обнять всех бразиль-
цев. Наверное, к нему стре-
мился чудак из Санкт-Пе-
тербурга Сергей Лукьянов:
60-летний ходок доброй
воли дошёл пешком до
мечты за 469 дней. Чем не
марафонец? Вот ему бы сле-
довало дать полукилограм-
мовую золотую медаль.

П
ечально, но лето
заканчивается. В
жару хотелось

осенней прохлады, а с на-
ступлением ранних суме-

рек душа просит солнца.
Летом даже работая, чув-
ствуешь какую-то свободу: в
движениях, разговорах и
мыслях. Август надвинулся
стремительно и так же стре-
мительно убегает. На ТВ от-
пуск, там очередной «Бан-
дитский Петербург» (канал
«Б»). На «Пятом» – «Проти-
востояние» с Олегом Баси-
лашвили в главной роли, на
«Звезде» – сериал о войне и
шпионах. НТВ сбивается на
устаревшие сенсации о звёз-
дах шоу-бизнеса, и только
ТК «Культура» не изменяет

себе. В конце июля телека-
нал запустил однодневный
проект по случаю очередной
даты со дня гибели (1841)
великого русского поэта и
писателя Михаила Лермон-
това. 27 июля российские ак-
тёры читали стихи Михаи-
ла Юрьевича, всего по пять
минут в течение дня через
каждую передачу. Казалось,
мы слушали голос самого
поэта. Меня поразило «За-
вещание» в исполнении ре-
жиссёра Андрея Звягинце-
ва, удостоенного несколь-
ких международных кино-
премий за фильмы. Он про-
читал провидческий стих
молодого поэта, будто от его
имени – настолько душевно,
что сердце защемило: «На-
едине с тобою, брат, хотел бы
я побыть: на свете мало, го-
ворят, мне остаётся жить!»
Кажется, мы учили его в
школе, но что тогда могли
понять, как и в его «Родине»,
которую он любил «стран-
ною любовью»? Почему всё
так долго доходит до созна-
ния, почему начинаешь по-
нимать и любить классиков
через десятилетия?

И
вот что было ещё
интересно: 17 ав-
густа на «России-

24» прошёл документаль-
ный фильм об Алексее Ка-
замкине из Варьёгана.
Наши читатели знают его
историю, тем более одно-
сельчане, которые участво-
вали в его освобождении из
заключения. Указом Пре-
зидента России Алексей был
помилован и, по его словам,
начал новую жизнь. Счастья
ему и добра! Фильм о про-
стом человеке получился
правдивым и душевным, и
варьёганцы в нём выгляде-
ли весьма достойно. Хоро-
шие люди живут в этом селе,
надёжные и уверенные в
своей правоте и своих делах.

И
нтересно, что поч -
ти все телеканалы
в новостных изве-

стиях рассказали об откры-
тии выставки Ивана Айва-
зовского в Третьяковской га-
лерее. Фаворитом её счита-
ется картина «Чёрное море»,
на которой, кроме моря,
ничего нет. Гениальный ма-
ринист жил в Феодосии, там
и писал свои «волны» – чудо
живописи. Всем известно его
полотно «Радуга» – буря и
свет, а ещё «Волны», «Гибель
корабля «Лефорт», лунные
пейзажи и, конечно, пугаю-
щий «Девятый вал» – глав-
ный хит, привезённый по та-
кому случаю из Русского
музея. Жаль, конечно, что
мы с вами не увидим под-
линников Айвазовского, зато
знаем, что был такой живо-
писец, российский мастер, ко-
торого любят и помнят на его
родине и через 200 лет после
его рождения. Поистине ве-
лика Россия и её мастера.

Наталья СТЕПАНОВА.
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Мы сварены не всмятку

ТЕЛЕОБЗОР
Четвёртый раз смотрю этот фильм и должна вам сказать,

что сегодня актёры играли как никогда.
Фаина Раневская.

Главными
событиями в августе
стали Олимпийские
игры в Рио.
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Жизнь гибнет в откладывании, 
и каждый из нас умирает, не имея досуга.

Эпикур.зДравСтвуй, реДаКция!
БЕзопАСНЫй гороД

Жители посёлка Излучинск
утром 18 августа могли
слышать сирену пожарной
машины и видеть пожарных
возле районного центра
творчества детей и молодёжи
«Спектр». Но можете быть
спокойны – это проводилась
квест-игра «Безопасный 
город»  на тему пожарной
безопасности в летний 
период. 

Игра проходила по четырём стан-
циям. На «Теоретическо-практиче-
ской» специальная бригада пожаро-
тушения провела беседу по теме по-
жарной безопасности и правил её со-
блюдения, а также демонстрацию
спецтехники и средств пожаротуше-
ния.

На «Художественной» станции ре-
бята смогли проявить свои творческие
способности, создавая коллажи с те-
матическими лозунгами «Спички –
детям не игрушка!», «Не разводи кост-
ры в лесу!», «Если в доме гарь и дым,
вызывайте 01!» и «Не играй с огнём –
погибнешь в нём!».

На станции «Первая доврачебная
помощь» дети с воспитателями соста-
вили правильную последовательность
оказания первой доврачебной помощи
при ожогах до приезда скорой помощи,
разобрав ситуации по определению
характера травмы, действиях при той
или иной травме.

Кроссворды и ребусы на тему по-
жарной безопасности команды разга-
дывали на станции  «Угадай-ка». 

В завершение мероприятия к ребя-
там обратился инженер госпожнад-
зора В.П. Лаптев с просьбой быть
бдительными во время летних кани-
кул: на улице и в лесу – не разжигать
костры и не баловаться спичками,
дома – не использовать неисправные
электроприборы. Он напомнил, как
правильно себя вести в случае возго-
рания и по каким экстренным теле-
фонам необходимо звонить. 

Дети дружно поблагодарили со-
трудников госпожнадзора и пообеща-
ли быть аккуратными в обращении с
электроприборами и бдительными по-
всюду.

Марина НиКолАЕвА, виктория вАСильЕвА,
педагоги центра.

Если в доме гарь 
и дым, вызывайте 01!

УрА, КАНиКУлЫ!

Лето для детей – это время отдыха, заряда
энергией, восполнения моральных и
эмоциональных сил. С 10 по 31 августа 
в Новоаганской детской школе искусств
работает дворовый клуб «Лира», 
который с большим удовольствием 
посещают  двадцать ребят от 7 до 12 лет. 

Каждый из 19 дней работы клуба наполнен для детей но-
выми знаниями, интересными встречами, незабываемыми
впечатлениями. Залогом успешной работы дворового клуба
«Лира»  стала масса разнообразных по форме и содержанию
мероприятий.  Первостепенной задачей педагогического
коллектива, занятого организацией летнего клуба, стало
информирование детей об их безопасности во время летних
каникул.

В день открытия дворового клуба «Лира» ребята познако-
мились друг с другом, придумали название для своего
отряда – Камертон, рисовали вместе  общую картину «Летний
денёчек» и принимали участие в различных играх.  

Во время посещения «Лиры» ребята принимают активное
участие в акциях, конкурсах, выставках, интеллектуальных
играх. Были проведены мероприятия, посвящённые Единому
дню голосования в Российской Федерации: час правовой

культуры «Выбираем счастливое детство» и познавательная
правовая игра «Моя Россия – мой выбор». К проведению
Года кино дети посмотрели фильм-балет «Щелкунчик» и
фильм-оперу «Руслан и Людмила». Все просмотры сопро-
вождались интересными рассказами об истории создания
произведений и о творчестве их авторов. Также проводились
тематические мероприятия, посвящённые Всемирному дню
бездомных животных, Дню Государственного флага России.
В День физкультурника ребята и преподаватели вышли на
футбольное поле участвовать в различных соревнованиях и
в сдаче норм ГТО. В числе лидеров стала завуч нашей
школы Наталья Петровна Старынина, занявшая 2 место в
игре в дартс и 1 место в соревнованиях по сдаче норм ГТО в
своей возрастной группе. 

В течение лагерной смены проводятся различные тема-
тические выставки детского рисунка: «Мы рисуем Лето»,
«Кедр – дерево жизни», «Мой любимец», «Щелкунчик –
игрушка или принц?».  

Ребята с большим интересом знакомились с законами этикета,
с навыками игры на нарс-юхе, участвовали в познавательной
программе-викторине «Лира – инструмент древних богов», тан-
цевали по принципу флешмоба.  В обществе юных поэтов дети
сочиняли стихи про лето. Запомнятся ребятам дворового клуба
тематические мероприятия в детской библиотеке, рассказываю-
щие о жизни, быте, культуре народов ханты и манси. 

До конца смены ребята из дворового клуба «Лира» будут
принимать участие в различных играх, викторинах, спортивных
эстафетах, лепить поделки, рисовать на асфальте. Запланиро-
ваны мероприятия, посвящённые Дню нефтяника, Дню рос-
сийского кино и многие другие.

Таким образом ребята разного возраста учатся работать в
команде, быть сплочённым и дружным коллективом. Орга-
низаторы дворового клуба «Лира» надеются, что новые знания,
впечатления и навыки, приобретённые детьми во время
работы летнего дворового клуба, надолго останутся в памяти
ребят и пригодятся им в их дальнейшей школьной жизни.

Е.Е. гоНЧАрЕНКо,
начальник дворового клуба «Лира».

НЕСКУЧНоЕ лЕТо

История села –
история народа,
вот тема нашего
мероприятия
«Храним традиции
своего народа». 

Дом – это нечто гораз-
до большее, чем кварти-
ра. Дом – это место, где
мы живём, учимся и ра-
ботаем. Для нас этим
общим домом является
наше село, гостеприим-
ная охтеурская земля,
где мы живём в ладу с
собой и природой! 

На нашем мероприя-
тии была красивая ле-
генда. Заключалась она
в том, что женщина, из-
готовив куклу, передала
её детям, родителям, ба-
бушкам, а они уже в свою
очередь просили куклу
исполнить желание. За -

тем кукла сжигалась на
костре в знак того, чтобы
желания гостей празд-
ника исполнились. Так -
же мы устроили нацио-
нальные игры, где взрос-
лые вместе с детьми со-
ревновались в силе и лов-
кости. Весёлые состяза-

ния прошли просто на
«ура».

А ещё у нас проходит
конкурс «Парад мульт-
героев». Ребятишки с
удовольствием приносят
в СДК свои шедевры.

А.Б. Долгих, 
методист СДК с. Охтеурье. 

Храним традиции своего

Что такое лира?
“Лира” – это...

народа



№ 94 (4561), суббота, 27 августа 2016 года 8 стр.

УчРЕДИТЕЛь –
Администрация

Нижневартовского района

Адрес редакции:
628606 Тюменская обл.,

г. Нижневартовск, 
ул. Нефтяников, д. 5, кв. 55.

E-mail: np_comp@mail.ru,
для документов: np_kom@bk.ru

Сайт: www.novpriob.ru

Заместители главного редактора:
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60,

Светлана КОТОВА, тел. 24-36-30. 
Главный бухгалтер
Светлана ИВАСЬКИВ, тел. 24-11-70.
Ответственный секретарь
Наталья СТЕПАНОВА, тел. 24-25-00.
Отдел промышленности
и строительства:
Александр СТРАБЫКИН, тел. 24-10-60.
Алсу ТАЛИПОВА, тел. 61-55-23.
Михаил РУДАКОВ, тел. 61-55-23.

Айсылу ЯЛАЕВА, тел. 24-28-85.
Отдел новостей
и тематических полос:
Александра БУСУРМАНОВА, 
тел. 24-28-85. 
Марина ЗЕЛЕНСКАЯ,
тел. 8-950-521-40-08. 

– на правах рекламы.

За содержание рекламы отвечает рекламодатель.

Старший корректор

Елена ТЕЛЬНОВА. 

Корректор Инна КИРИЛЛОВА.

Компьютерный отдел:

Елена САЛБИЕВА, тел. 61-30-86.

Наталья БАБУСЕНКО,

Марина КАЗАКЕВИЧ, 

Алина ПРОВОТОРОВА.

Газета набрана и свёрстана
в компьютерном центре «НП» 

и отпечатана в полиграфическом 
издательстве «Приобье».

Адрес издательства «Приобье»:
628614 п. Дивный, 13

Телефон 63-41-34.

Заказ – 94.
Газета подписана в печать 
26.08.2016 г.,
по графику – 14.00
фактически– 14.00

Издание зарегистрировано
Управлением Федеральной службы

по надзору в сфере связи и массовых
коммуникаций по Ханты-Мансийскому
автономному округу – Югре и Ямало-

Ненецкому автономному округу 
ПИ № ТУ  86-00087 от 15.05.2009 г.

Индекс в каталоге региональной 
прессы «Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
7,58 руб. за 1 зкз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 6,94 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
8,73 руб. за 1 экз.

Главный редактор
Лариса Дмитриевна МИХЕЕВА, тел. 24-33-20.

Приёмная
Людмила НИКУЛИНА, тел./факс 61-55-21.

Отдел рекламы и подписки: Наталья МАРИНА, тел. 24-36-30.

NPR
Тираж 4575 экз.

Спасибо, что нас читаете!

ИНФОРМАЦИЯ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОУР МОМВД России «Ниж-
невартовский» разыскивается
утративший родственную связь
гражданин  Игорь Геннадь-
евич Очередько 27.02.1990
года рождения, уроженец п.
Излучинск Нижневартовского
района, зарегистрирован: п. Из -
лучинск, ул. Энергетиков, д. 1,
кв. 161, связь с которым утрачена с 19 августа
2016 года.

Приметы разыскиваемого: рост 170-175 см,
европейский тип лица, телосложение худоща-
вое. Лицо овальное, стрижка короткая, волосы
темные, глаза карие, брови широкие, нос сред-
ний, прямой. Был одет в красную футболку
фирмы «Поло», синие джинсы, светло-корич-
невые туфли из кожи с белыми шнурками. При
себе имел барсетку темно-коричневого цвета.

Всех, кому что-либо известно о местонахож-
дении разыскиваемого, просим сообщить в
МОМВД России «Нижневартовский» по адресу:
г. Нижневартовск, проезд Заозерный, 1, либо по
телефонам: 8-982-543-56-87, дежурная часть –
8 (3466) 44-74-03, 8(3466) 44-74-04. Круглосу-
точный телефон доверия – 8 (3466) 49-56-35.

МОМВД России «Нижневартовский». 

ОРИЕНТИРОВКА

Уважаемые жители
Нижневартовского района!

18 сентября 2016 года в Единый день голосо-
вания МФЦ Нижневартовского района органи-
зует временные центры обслуживания по ре-
гистрации граждан и активации личных каби-
нетов на Едином портале государственных услуг. 

При себе необходимо иметь: паспорт граж-
данина РФ, СНИЛС, адрес электронной почты.

График работы временных центров
обслуживания (ЦО) по регистрации граждан 

и активации личных кабинетов 
на Едином портале государственных услуг.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Со 2 по 3 сентября в городе
Ханты-Мансийске 
состоится региональная
конференция предпри-
нимателей «Малый биз-
нес Югры: новые воз-
можности развития». 
Организатором выступает
правительство Ханты-
Мансийского автономного
округа – Югры. 

Участниками мероприятия
станут более 300 руководителей
малых и средних предприятий
автономного округа, предста-
вителей органов власти феде-
рального, регионального и мест-
ного уровней, общественных ор-
ганизаций, представляющих
интересы предприниматель-
ства, организаций инфраструк-
туры малого бизнеса. Совмест-
но принятая резолюция опре-
делит вектор для формирования
региональной политики в сфере
поддержки малого и среднего
предпринимательства.

Для участников конферен-
ции в течение первого дня
пройдут коммуникационная,
дискуссионная и стратегиче-
ская сессии. 

На дискуссионных площад-
ках к открытому обсуждению
будут предложены такие важ-
нейшие для бизнеса темы, как
предпринимательский климат
и развитие экспортного потен-
циала Югры, новые возможно-
сти бизнеса, ресурсы для раз-
вития конкурентной среды в ре-
гионе. 

В ходе работы стратегиче-
ской сессии «Малый бизнес в
новой Стратегии 2030 – взгляд
в будущее» будут сформулиро-
ваны предложения предпри-
нимательского сообщества по
развитию предприниматель-
ства как внутреннего ресурса
долгосрочного экономического
роста, повышения благосо-
стояния и качества жизни на-
селения. Темами для обсужде-
ния станут: «Роль бизнеса в
развитии гражданского обще-
ства», «Формирование иннова-
ционного поколения бизнеса»,
«Эффективный бизнес – эф-
фективная Югра».

Итоги сессий будут озвучены
на пленарном заседании, кото-
рое пройдёт под председатель-
ством губернатора Ханты-Ман-
сийского автономного округа –

Югры Натальи Владимировны
Комаровой.

Второй день конференции
будет посвящён семинару «Вве-
дение в основы проектного
управления и бережливого про-
изводства», на котором пройдет
презентация окружного про-
екта «Бережливый регион». 

У участников конференции
будет возможность не только
узнать о новейших наработках
в сфере бизнеса, пополнить
список деловых партнёров, но и
внести свои предложения в
«Стратегию социально-эконо-
мического развития Ханты-
Мансийского автономного окру-
га – Югры до 2020 года и на пе-
риод до 2030 года». 

Для того, чтобы стать участ-
ником конференции, необходи-
мо пройти регистрацию на офи-
циальном сайте конференции
http://2016.conference.sb-ugra.ru/.

Мероприятие проходит в соот-
ветствии с госпрограммой «Соци-
ально-экономическое развитие
инвестиции и инновации ХМАО –
Югры на 2016-2020 годы».

Пресс-центр конференции
предпринимателей Югры 

«Малый бизнес Югры: новые
возможности развития».

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

Югра приглашает бизнес к диалогу

Уровень детского дорожно-
транспортного травматизма в
Ханты-Мансийском автоном-
ном округе – Югре продолжает
оставаться высоким. За 7 меся-
цев 2016 года на территории
округа зарегистрировано 132
ДТП, в которых 1145 несовер-
шеннолетних получили ране-
ния и 1 ребенок погиб. 

На территории обслужива-
ния ОГИБДД МОМВД России
«Нижневартовский» произошло
10 ДТП, в которых 13 детей-пас-
сажиров получили ранения раз-
личной степени тяжести. 

Анализ статистических дан-
ных показывает, что количество
ДТП с участием детей увеличи-
вается в августе и первой дека-
де сентября – в период их воз-
вращения после летнего отдыха.

В целях сохранения жизни и
здоровья юных участников до-
рожного движения, адаптации
обучающихся и воспитанников
дошкольных учреждений к
транспортной среде в местах по-
стоянного жительства и учебы
на территории обслуживания с
29 августа по 7 сентября будет
проведена профилактическая
акция «Внимание, дети!».

C 1 сентября маршруты пат-
рулирования нарядов ДПС
будут приближены к пешеход-
ным переходам, находящимся

вблизи общеобразовательных
и дошкольных учреждений,
личный состав нацелен на по-
вышенное внимание к юным
пешеходам, а в отношении во-
дителей будут применены мак-
симальные меры администра-
тивного воздействия в пределах
санкций, предусмотренных дей-
ствующим законодательством,
за неиспользование ремней без-
опасности и детских удержи-
вающих устройств, а также за
непредоставление преимуще-
ства в движении пешеходам.

Запланировано проведение
бесед в автопредприятиях, га-
ражных кооперативах и на авто-
стоянках с привлечением обще-
ственных организаций по вопро-
сам учета особенностей движения

в местах расположения пеше-
ходных переходов, необходимости
повышенного внимания к нахо-
дящимся на дорогах детям и
обязательного применения рем-
ней безопасности и детских удер-
живающих устройств при пере-
возке детей в салоне автомобиля.

В общеобразовательных, до-
школьных учреждениях района
пройдут циклы бесед по пра-
вилам безопасного поведения
на улицах с закреплением ма-
териала в местах пешеходных
переходов.

В настоящее время госав-
тоинспекторами дорожного над-
зора проводятся проверки экс-
плуатационного состояния улич-
но-дорожной сети и технических
средств организации дорожного
движения в местах расположе-
ния дошкольных и общеобразо-
вательных учреждений.

Госавтоинспекция напоми-
нает водителям о необходимо-
сти проявления особой осто-
рожности при проезде пеше-
ходных переходов и движении
в дворовых территориях, а
также обязательного использо-
вания детских удерживающих
устройств при перевозке детей
до 12 лет в салоне автомобиля.

Отделение по пропаганде БДД
ОГИБДД МОМВД России

«Нижневартовский».

ВНИМАНИЕ, ДЕТИ!

В период с 18.00 20 мая до 10.15 21 августа
у дома № 5 на ул. Энергетиков п. Излучинск
неустановленный водитель, управляя неуста-
новленным автомобилем, допустил наезд на
стоящее транспортное средство «Мицубиси
Outlander», после чего в нарушение п.2.5. ПДД
РФ скрылся с места ДТП.

Всех, обладающих информацией о данном
происшествии, просим сообщить в отдел ГИБДД
МОМВД России «Нижневартовский»: п. Излу-
чинск, ул. Балыкина, 7, кабинет № 6 или по те-
лефонам: (3466) 49-58-65, 28-39-01.

ПРОИСШЕСТВИЕ
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